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VERBALE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL GRUPPO DI AZIONE 

LOCALE ANTICO FRIGNANO E DELL’APPENNINO REGGIANO SOC. COOP. 

 

Regolarmente convocato presso la sede operativa di Viale Martiri della Libertà n. 34 - sala riunioni del 

3° piano si è riunito oggi martedì 28 maggio 2019, alle ore 10.00 il Consiglio di Amministrazione per 

discutere e deliberare sul seguente: 

 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 

2. APPROVAZIONE VERBALE PRECEDENTE. 

3. ATTUAZIONE PAL  

a) Approvazione domande di pagamento 19.4.1. e 19.4.2.- Annualità 2018;  

b) Ipotesi richiesta di variante PAL; 

c) Esiti riunione 22 maggio cooperative forestali su Bando A.4.1.2 e RD A.4.1.3. 

d) Comunicazione domande di variante e/o proroga domande di sostegno; 

4. AGGIORNAMENTI DI GESTIONE 

5. VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i consiglieri: Carlo Bergamini, Giancarlo Cargioli,  Daniele Immovilli, Davide 

Massarini in collegamento remoto via Skype  e Leonilde Montemerli.  

 

Presiede il Consiglio Giancarlo Cargioli il quale, dopo aver fatto constatare la presenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta e chiama a svolgere le funzioni di segretario il Direttore, Elvira 

Mirabella.  

Il Presidente prende atto che almeno il 50% dei consiglieri presenti è in rappresentanza della 

componente privata e quindi il Consiglio può deliberare oggetti che riguardano l’attuazione del nuovo 

programma Leader CLLD, ai sensi della Misura 19 del PSR dell’Emilia Romagna 

 

Il Presidente,  inizia con la trattazione dei punti partendo dall’approvazione del bilancio di esercizio.  

1) COMUNICAZIONI 

Il Presidente comunica che gli esiti dell’incontro  organizzato per il giorno 10 maggio  dalla 

Destinazione Turistica Emilia: sostanzialmente la posizione espressa è quella di collaborare sulle 

strategie di valorizzazione turistica del territorio appenninico laddove sia possibile tenuto conto dei 

limiti imposti dall’attuazione  del PAL  e dalla diversa  suddivisione territoriale  dei due enti. 

2) APPROVAZIONE VERBALE DEL PRECEDENTE CONSIGLIO 

Il Presidente chiede ai Consiglieri se hanno osservazioni sul verbale del precedente CDA. Nessuna 

ulteriore osservazione sul contenuto del verbale viene sollevata: il verbale della seduta del 6 maggio  

viene approvato all’unanimità. 

3) ATTUAZIONE PAL 2014-2020 

a) Approvazione domande di pagamento 19.4.1. e 19.4.2.- Annualità 2018 



Il Direttore informa il CDA che stata predisposta tutta la documentazione relativa  alla richiesta di 

liquidazione delle spese per l’annualità 2018. Le domande sono due: una a valere sulla misura 

19.4.1.per i costi di esercizio e l’altra, sulla misura 19.4.2  per i costi di animazione.  

Il Direttore, premettendo che sono state scomputate dal calcolo le ore relative alla redazione del 

newsletter bimestrale, illustra  le tabelle di costo per entrambe le misure. Evidenzia che, come di 

consueto, le spese di personale sostenute per attività di animazione   sono state imputate alla misura 

19.4.2 sottraendole dalla misura 19.4.1 sulla base di appositi  timesheet predisposti dai dipendenti; 

stesso discorso per le ore imputate ai progetti a regia diretta attivi durante il 2018 e cioè le azioni 

A.1.2.1 e A.1.2.2  

 

Il CDA all’unanimità approva la rendicontazione delle spese per le Misura 19.4.1 e 19.4.2 

relative all’annualità 2018 e le relative relazioni di accompagnamento  dando mandato al 

Direttore e al Presidente di precedere con la presentazione a SIAG delle domande di pagamento. 

b) Ipotesi richiesta di variante PAL; 

Il Direttore informa i Consiglieri sull’esito dell’incontro tenutosi con i referenti del Servizio 

Programmazione e Sviluppo Locale Integrato rispetto alla richiesta di variante di PAL che deve essere 

sottoposta al Servizio  laddove si voglia pubblicare il Bando A.4.1.- Valorizzazione dei castagneti da 

frutto - così come presentato al NuTeL. La responsabile del servizio ha comunicato che nel frattempo 

sono state emanate due circolari dal MIPAAF che potrebbero avere ripercussioni sul bando così come 

è stato presentato al NuTeL: chiede quindi di aspettare la relativa comunicazione del tecnico, referente 

della misura interessata, per verificare la congruità di quanto già approvato con le disposizioni 

normative citate. 

La responsabile ha anche comunicato, in merito alle possibilità di presentare il bando sull’azione  

B.2.1. – Promozione delle cooperative di comunità come strumento per l’innovazione sociale – che il 

documento presentato dalle centrali cooperative in ordine alla definizione e possibile disciplina delle 

cooperative di comunità è ancora al vaglio dei  servizi regionali . 

I Consiglieri concordano nell’aspettare un riscontro da parte del referente tecnico per il bando A.4.1. e 

di presentare domande di variante. 

 

c) Esiti riunione 22 maggio cooperative forestali su Bando A.4.1.2 e RD A.4.1.3. 

Il Presidente illustra gli esiti dell’incontro del giorno precedente con le cooperative forestali e i 

rappresentanti degli Enti Parco dal quale è emersa la necessità di ripensare  il Bando A.4.1.2- 

Realizzazione di impianti di cogenerazione alimentati a biomasse legnose, indirizzandolo in maniera 

più netta verso un supporto agli investimenti in macchinari e attrezzature specifiche per la lavorazione 

e per le infrastrutture per lo stoccaggio dei prodotti. 

Per quanto riguarda la RD A.4.1.3. segnala che è a stata discussa la proposta da parte degli enti Parco 

di cambiare la modalità attuativa dell’azione, trasformala in Convenzione e procedere alla 

certificazione forestale delle foreste di proprietà dei Parchi secondo un protocollo sperimentato in altre 

regioni ( Gestione Forestale Sostenibile PEFC ). In questo modo gli Enti Parco potrebbero fare da 

apripista rispetto alla necessità di certificare stutta la filiera e quindi anche le aziende del settore che 

potrebbero così  qualificarsi maggiormente e avere un potere contrattuale maggiore anche nel 

partecipare alle gare pubbliche. 

La data limite per inviare i contributi per iscritto sul tema è fissata al 14 giugno in modo da consentire 

di recepire richieste di modifica delle schede attuative nella variante di PAL che sarà presentata. 



d) Comunicazione domande di variante e/o proroga e rinuncia 

 

 Il Direttore comunica che, a valere sul bando B.1.1.1 2018 - Qualificazione e diversificazione delle 

imprese turistiche, é prevenuta la seguente richieste di proroga:  
 

- LA CASA DI LILIA di Giglioli Morena- Domanda n°5101889 - proroga di 90 gg nuova fine 

lavori 13/03/2020. 

Il CDA prende atto e   da mandato alla struttura tecnica di procedere con l’iter relativo alle  

concessioni delle proroghe straordinarie. 

 

A valere sul bando BANDO  A.1.1. Investimenti in aziende agricole in approccio individuale e di 

sistema” é stata notificata rinuncia  da: 
 

-  AZIENDA . AGRICOLA  BETTUZZI GIUSPPE - Domanda n° 5033156 del 17/07/2017-  per 

elevati costi di produzione, abbinati ai forti danni subiti come conseguenza della recente 

nevicata del 05 maggio 2019. Il contributo concesso era di euro  67.053,18 

 

Il CDA prende atto e stabilisce che l’importo sia messo a disposizione del bando A.1.1.-2019  che sarà 

pubblicato dopo l’approvazione da parte del NuTeL  

 

4) AGGIORNAMENTI DI GESTIONE 

Il Direttore comunica che, in relazione agli Avvisi pubblici per l’affidamento della realizzazione di 

percorsi per l’autoimprenditorialità a valere sulla misura A.1.2.2., sono prevenute tre candidature 

per ogni Provincia. Propone quindi per la commissione di valutazione la nomina di Eugenia 

Ferrara- Responsabile Area Scuola e Divulgazione della Fondazione Golinelli alla quale si 

affiancheranno le dipendenti del GAL: Elvira Mirabella in qualità di responsabile del procedimento 

e  Monica Nigro in qualità di commissario. 

I Consiglieri concordano e nominano come membri della commissione di valutazione  

all’unanimità le dipendenti Mirabella e Nigro del GAL e danno mandato al Direttore di 

verificare la disponibilità della Dott.ssa Ferrara. 

                       

5) VARIE ED EVENTUALI  

Il Vicepresidente Massarini porta all’attenzione dei consiglieri l’opportunità di verificare le 

potenzialità della coltivazione del nocciolo nel territorio del GAL. Il reddito derivante dalla 

coltivazione potrebbe avere risvolti interessanti soprattutto in relazione alla presenza di alcuni grossi 

utilizzatori industriali del prodotto presenti nella Provincia di Reggio Emilia. 

Il Consigliere Immovilli evidenzia che coltivazione del nocciolo non ha mai particolarmente attecchito 

in territorio montano soprattutto perché per ottenere una produzione soddisfacente  occorrerebbe una 

superficie estesa e la frammentazione proprietaria che si registra in montagna non consente un raccolto 

adeguato;   occorrono poi circa sette anni per completare il ciclo che va dalla semina al raccolto e 

questo è un ulteriore elemento dissuasivo.  

Nondimeno sarebbe interessante capire le prospettive di sviluppo degli utilizzatori finali e quindi i 

Consiglieri danno mandato al Consigliere Massarini di fare un approfondimento in tal senso. Il 

Consigliere Massarini accoglie il mandato. 

 

http://www.galmodenareggio.it/avviso-pubblico-per-laffidamento-della-realizzazione-di-percorsi-per-lautoimprenditorialita/
http://www.galmodenareggio.it/avviso-pubblico-per-laffidamento-della-realizzazione-di-percorsi-per-lautoimprenditorialita/


Il Presidente comunica notifica agli altri consiglieri la concessione del patrocinio gratuito 

all’Università degli studi di Modena e Reggio Emilia per convegno sugli aspetti giuridici relativi al 

turismo sostenibile che si terrà a Pavullo il 15 giugno. 

 

Null’altro essendovi da deliberare tra le varie ed eventuali, alle ore 12.00 si scioglie la seduta. 

 Il Segretario         Il Presidente   

        Elvira Mirabella                                                                         Giancarlo Cargioli     

 


